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FECHA: OCTUBRE 02 DE 2014 
 

OCHO   COLUMNAS/PRIMERAS   PLANAS 

 “Sometieron a la doméstica y robaron” 

 
“Por deuda, cesan a la contralora de Huejutla” 

 “Balnearios piden creación de una nueva Operadora” 

 “Hidalgo seguirá siendo “seguro”: Olvera” 

 
“956 millones ha dado Ramo 23” 

 
“¡Capturado!” 

 
“Privilegiar el diálogo, pide Olvera a los ayuntamientos” 

 “FRAUDE EN COBRO DEL SIEM” 

 
“Prende alarmas Canaco ante las nuevas estafas” 

 
“Capturan a `El H ´, líder de los Beltrán” 

 
“Capturan al `H´” 

 “Cae el último de los Beltrán; fuerzas federales capturan a 'El H' en Guanajuato”	  

 “Apresan en Guanajuato a Héctor Beltrán Leyva, EL H” 

I N S T I T U C I O N A L 
El Reloj-Sin domicilios MORENA y Partido Humanista: El Consejo General del Instituto Estatal Electoral (IEE) 
requirió a las dirigencias de los Partidos Humanista (PH) y Movimiento de Regeneración Nacional (MORENA), presenten a la 
brevedad posible un domicilio para oír y recibir notificaciones. En entrevista con el consejero presidente del órgano 
electoral, Mario Ernesto Pfeiffer Islas, informó que en sesión de trabajo, el consejo determinó solicitar a los nuevos 
partidos políticos ofrezcan un domicilio, toda vez que hasta ahora, el único que ha señalado su ubicación es el Partido 
Encuentro Social (PES), con oficinas en la calle de Guerrero. Más allá de ser una exigencia del órgano electoral el contar con 
un domicilio, se trata de "conveniencia" para recibir notificaciones; no obstante, el no contar con una dirección, no significa 
que ya no se les reconozca como institutos políticos "o que no se les vaya a dar su prerrogativa", expuso Pfeiffer Islas. Si es 
un local, una casa o un "puesto de tortas" es una situación que no juzga el IEE, lo que le interesa es tener un domicilio para 
notificaciones, apuntó el consejero presidente, "el aspecto físico es algo que se respeta, así como la vida interna de los 
partidos". Cabe recordar que apenas este martes, se acreditó a los representantes electorales de los Partidos Humanista y 
PES, donde faltó el de MORENA; no obstante, y para poder entregar la prerrogativa a la que tienen derecho, el IEE dio un 
término de cinco días contados a partir de ayer, para que los nuevos partidos acrediten al responsable financiero, es decir, la 
persona que recibirá y atenderá las peticiones del IEE en materia financiera. (Verónica Ángeles, primera plana) 
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P A R T I D O S   P O L Í T I C O S 
Milenio-Inician trabajos rumbo a elecciones 2015 en PRI: El dirigente del PRI en Hidalgo, Ricardo Crespo Arroyo, 
encabezó el banderazo de arranque rumbo a los comicios que se celebrarán el 7 de junio del 2015 y en los cuales se elegirán 
a los diputados federales. En el marco de la toma de protesta del Consejo Político Municipal de Jaltocán que se integró con 
186 consejeros propietarios e igual número de suplentes: "vamos a trabajar todos los priistas en unidad y con diálogo, 
ayudándonos, con el compromiso de hacerlo por la gente". Crespo Arroyo avizoró triunfo contundente en las próxima 
contienda electoral porque sabe que los priistas están hechos para servir a la gente y no sólo para llegar al poder por hacerlo. 
Recordó a los asistentes que este es el año de los jóvenes y las mujeres de Hidalgo, ya que con su participación en la toma 
de decisiones en la vida política de la entidad se fortalece este instituto político. A los actuales consejeros políticos, 
encabezados por el primer priista en la localidad, Hipólito Hernández Aquino, les puso de ejemplo al gobernador Francisco 
Olvera Ruiz, quien siempre ha dado muestra de la cercanía que se debe mantener con la población, así como que la entrega 
de buenas cuentas a la población es la mejor carta de presentación. "El PRI es de trabajo y no de foto". Mientras tanto, el 
legislador federal por el distrito de la huasteca, Dario Badillo Ramírez, precisó que el partido tricolor es el único que trabaja 
durante todo el año. Desde el gobierno federal a cargo del presidente Enrique Peña Nieto, se impulsaron las reformas 
estructurales que darán certidumbre económica a las familias mexicanas, ya que con la energética a partir de 2015 se 
estabilizará el precio de la gasolina y para 2018 habrá mayor competencia con diversas marcas de este producto. Además, 
reconoció que con el apoyo del gobernador Francisco Olvera, se direccionan los recursos para cubrir las necesidades de la 
gente. "Tenemos que encontrar caminos de unidad, trabajo y progreso", exhortó Omar Flores Zerón, al participar en lo que 
consideró una fiesta para los priistas que ratificaron su convicción e ideología. Indicó que el PRI cuenta con una estructura 
sólida y fuerte, conformada por consejeros municipales, así como la presencia de todos los sectores, organizaciones y filiales 
en los 84 municipios. "Gracias al ideal de justicia social, el PRI gobierna a nivel nacional, estatal y municipal", dijo en su 
oportunidad Hernández Aquino. Los militantes de Jaltocán que tomaron protesta asumieron el compromiso aunado a la 
distinción que les hizo el priismo. (Redacción, página 11) 
El Independiente-Asegura PRI “carro completo” en elecciones 2015 (Redacción, página 06) 
Síntesis-Asegura el PRI su triunfo en elección 2015 (Jaime Arenalde, página 04) 
Plaza Juárez-Vislumbra Crespo Arroyo triunfo electoral priista (Redacción, página 5A) 
Uno más Uno-Triunfo electoral para 2015, vislumbra el PRI (Redacción, p´gina 02) 
El Independiente-Se lava PT las manos en Progreso de Obregón: El Partido del Trabajo (PT) se lavó las manos del 
conflicto en Progreso de Obregón, al señalar que el alcalde Alfredo Zúñiga Avilés ya no es petista y que el regidor, Armando 
Mera Olguín se deslindó de dicho instituto. Arturo Aparicio Barrios apuntó que el alcalde se desligó del partido de la estrella 
después que 2 tomó protesta al cargo, mientras < que Armando Mera "nunca se < afilió al PT" y participó en asamblea del 
Partido de la Revolución 5 Democrática (PRD). Durante el primer ario en funciones del presidente municipal, "le conseguimos 
2 millones de pesos extraordinarios por parte de los diputados federales, nos invitaron a. las inauguraciones de obra". Pero 
"no tenemos relación con él (Zúñiga Avilés), ni con el regidor. A ambos los consideramos compañeros y amigos de lucha, pero 
no podemos influir, ni tenemos contacto con ellos". Anteriormente, la Auditoría Superior de Hidalgo (ASEH) anunció que 
fincará responsabilidad contra toda la asamblea municipal de Progreso por no aprobar su Presupuesto de Egresos desde hace 
dos años, ya que consideró que los principales afectados son tos habitantes del municipio. Pese a que el organismo descartó 
sanción económica, sí coteja multa de "tipo administrativa y recomendaciones para que no vuelva a ocurrir". Como parte de 
las diferencias entre el alcalde Zúñiga Avilés y el regidor Armando Mera, el ayuntamiento no sesionó en su totalidad para 
aprobar Ley de Ingresos que debía enviar al Congreso local. Por lo que el presupuesto destinado a obra pública en el 
municipio no fue actualizado y actualmente aplica el de arios anteriores. (Víctor Valera, página 02) 
El Independiente-Dirigencia de Nueva Alianza, antes de concluir este año: Al asegurar que no busca perpetuarse 
como delegado especial de Nueva Alianza en Hidalgo, Francisco Santillán confió que la convocatoria para elegir líder panalista 
será publicada antes de diciembre por el comité nacional. En la pasada asamblea fueron electos 18 delegados que nombrarán 
a su vez 18 consejeros estatales, quienes junto con integrantes del comité de dirección y delegados fraternos, elegirán a la 
próxima dirigencia de Nueva Alianza en Hidalgo. Durante entrevista en las nuevas oficinas del partido, Francisco Santillán 
estimó que antes de finalizar el año sea concluido dicho proceso en la entidad, toda vez que también tiene aspiraciones 
políticas en Morelos. Consideró benéfico que el proceso de elección de aspirantes a diputados federales para la elección de 
2015 sea llevado por militantes originarios de la entidad, ya que "los hidalguenses tienen derecho de elegir a sus candidatos. 
"Sé el valor de la autodeterminación de los estados para nuestra vida interna, para nada busco perpetuarme." Aseguró que 
posee facultades que sustentan el anterior cambio de coordinador de la bancada de Nueva Alianza en el Congreso de acuerdo 
con los estatutos panalistas, pero las diputadas "estaban muy enojadas y no alcanzaban a comprender los lineamientos del 
partido". Francisco Santillán dialogó con la legisladora Eugenia Muñoz Espinoza anterior coordinadora de los diputados 
panalistas, también con Dolores López Guzmán y Sandra Hernández, quienes iniciaron juicio contra el delegado especial. Tal 
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impugnación, agregó, fue descartada desde hace dos semanas por el comité nacional, luego que fuera analizada por el 
Tribunal Electoral de Hidalgo (TEH). En anterior entrevista, el diputado panalista Dolores López Guzmán consideró que 
Francisco Santillán tomó atribuciones que no le corresponden y evitó conversar con todos los militantes del partido. (Víctor 
Valera, página 06) 
El Reloj-Por correo, MORENA acredita representante electoral ante el IEE: Por correo certificado. El Coité Ejecutivo 
Nacional del Movimiento de Regeneración Nacional envió al Instituto Estatal Electoral (IEE) los documentos que avalan la 
personalidad de Luis Enrique Carrasco como representante del instituto ante el órgano electoral local. Lo anterior lo informó el 
dirigente estatal del movimiento obradorista, Andrés Caballero Zerón, luego de que el órgano electoral otorgara el plazo de 
cinco días para que acredite el representante financiero, es decir, la persona que será la encargada de recibir el recurso 
correspondiente a las prerrogativas. Luis Enrique Carrasco es ingeniero, ha sido consejero estatal de MORENA, es uno de los 
precursores del movimiento, militante, impulsor de la fundación y originario de Zempoala, y es la persona que avaló el CEN 
como representante ante el IEE. Caballero Zerón dijo desconocer si el mensaje certificado ya llegó al IEE o ya fue recibido 
por el presidente, a lo que mencionó que, en breve y antes de que se venzan los cinco días que otorgó el pleno del Consejo 
Electoral, se presentará con los nombres y documentos para acreditar al representante electoral y al representante financiero. 
Sobre la centralización que hay de las decisiones en el Comité Nacional de MORENA, Andrés Caballero justificó que en primer 
lugar son cuestiones que establece el estatuto, y en segundo lugar lo que se busca es "eficiencia organizativa". No obstante, 
la centralización de "algunas decisiones" no significa que no haya autonomía del comité estatal, únicamente tenemos normas, 
tenemos una dirigencia nacional que se constituye por el consejo nacional, donde participamos los hidalguenses, y es en el 
consejo nacional donde se determinan los espacios". Finalmente, envió un mensaje de solidaridad a los estudiantes de 
Ayotzinapan, Guerrero, así como a los del Instituto Politécnico Nacional, ambos en una lucha en defensa de sus derechos. Al 
tiempo, dijo, "lamentamos la actitud represora tanto del gobierno municipal como del gobiernos federal y estatal, donde 
asesinan, torturan y desaparecen a estudiantes normalistas rurales". (Verónica Ángeles, página 06) 

I N S T I T U C I O N E S   E L E C T O R A L E S 
Criterio-Inicia proceso electoral para renovar diputados el próximo martes: INE: Será el próximo martes 7 de 
octubre cuando formalmente arranque el proceso electoral para renovar las siete diputaciones federales en Hidalgo, fecha en 
la que se habrá de instalar el consejo general del Instituto Nacional Electoral (INE) en el estado. De acuerdo con José Luis 
Ashane Bulos, vocal ejecutivo del organismo electoral, a partir de esta fecha se realizará la faena de ajustar el calendario 
electoral 2014-2015 debido a que las elecciones se adelantaron para el próximo 7 de junio. “Es un proceso que viviremos el 
próximo año en el cual se reduce el tiempo, pues la jornada ya no será el primer domingo de julio como se acostumbraba. 
Ahora será en junio; es decir, que se reducirá un mes y por ello tendremos que ajustar los tiempos y trabajar”, señaló el 
funcionario federal. Una vez que se tenga este calendario se sabrá cada una de las fechas en la que los partidos políticos 
elijan a sus candidatos, así como los tiempos en los que se realizará el corte del padrón electoral, (la cual se prevé que sea en 
la primera quincena de enero de 2015), para sacar a los ciudadanos insaculados para ser funcionarios de casilla. También 
explicó que una vez que se instale el consejo general del INE, se darán 30 días a los 10 partidos políticos en Hidalgo para que 
acrediten a sus respectivos representantes electorales. De acuerdo con el artículo 226 de la Ley General de Instituciones y 
Procedimientos Electorales, las precampañas para elegir candidatos a diputados federales en Hidalgo iniciarán la primera 
semana de enero, mismas que no tendrán que durar más de 40 días. (José Antonio Alcaraz, página 09) 

P L A N O   E S T A T A L 
Criterio-Operará nueva justicia hasta septiembre de 2015: Menes: El magistrado presidente del Tribunal Superior de 
Justicia del Estado de Hidalgo, Juan Manuel Menes Llaguno, estimó que para septiembre de 2015 estará en operación el 
Nuevo Sistema de Justicia Adversarial en todos los distritos judiciales de la entidad. Menes Llaguno confirmó que será el 18 
de noviembre próximo cuando este nuevo sistema, que considera la oralidad, se instrumente en el circuito judicial de Pachuca 
como parte de una primera etapa, para posteriormente hacerlo de manera escalonada en el resto de los distritos. “La 
instrumentación del nuevo sistema de justicia adversarial empieza en noviembre, pero será en el transcurso de 2015 que se 
irán incorporando el resto de los circuitos, para que a estas alturas del año, si no hay alguna complicación, todo el estado 
esté incorporado al nuevo sistema”, detalló. Cuestionado sobre si la instrumentación del nuevo sistema representará la 
necesidad de solicitar un mayor recurso para la institución, dijo que en el caso de los primeros meses (noviembre y 
diciembre) específicamente para Pachuca, que es donde arrancará, lo que ocurrirá es que se redireccionará el presupuesto. 
No obstante, para ejercicio del próximo año, cuando se incorporarán el resto de los circuitos, se requerirá un incremento de 
alrededor de un tercio del presupuesto, pues “como se incorporen los circuitos se irá en aumento”. “Para Pachuca se 
presupuestará todo el año y a medida que se vayan incorporando los otros circuitos, irán en aumento los recursos”. Menes 
explicó que el nuevo sistema “implica un mayor número de jueces y personal más capacitado; así que veremos qué hacer con 
el personal que está en el sistema actual”. El magistrado presidente del tribunal judicial estatal evitó especular el presupuesto 
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y preciso que se tendrá que aumentar a la institución, pues éste se encuentra en integración “y puede ser más o puede ser 
menos, en promedio será un tercio más de lo que se tiene actualmente presupuestado”. Juan Manuel Menes expresó además 
que en cuanto entre en vigor el nuevo sistema de justicia adversarial, “todo asunto que haya sido planteado con el anterior 
sistema será resuelto con éste, de tal manera que habrá un periodo en que tendremos dos modelos, en tanto se resuelven los 
asuntos que queden pendientes antes de la entrada en vigor del nuevo”. (Emmanuel Rincón, página 06) 
Crónica-Plantea Menes equilibrar distribución de ingresos (Alberto Quintana, página 03) 
El Independiente-Necesario replantear federalismo: Menes Llaguno (Redacción, página 02) 
El Reloj-Necesario replantear nuestro federalismo, pide Menes Llaguno (Redacción, página 07) 
Criterio-Envía Zúñiga informe al Congreso del estado: Progreso de Obregón fue el único de los 84 municipios que no 
rindió su tercer informe de actividades debido al conflicto que prevalece entre el alcalde Alfredo Zúñiga Avilés y el grupo de 
regidores que encabeza Armando Mera Olguín. Ante esta situación, el edil progresense envió su reporte de labores al 
Congreso local, confirmó Miguel Ángel Romero Olivares, presidente de la Comisión de Gobernación de la LXII Legislatura de 
Hidalgo. El legislador lamentó que la problemática haya pasado de “lo político a lo personal y, ahora, a grupo”, pues explicó 
que Mera –quien tiene diferencias con el alcalde– controla a la mayoría de los regidores, quienes trabajan con él. Por ello, a 
través de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo (ASEH), el Congreso está tomando “cartas en el asunto” para fiscalizar a 
detalle los movimientos del ayuntamiento, dijo Romero. También se analiza que estén incurriendo en responsabilidades, como 
la de sesionar por lo menos dos veces al mes. “La ciudadanía de Progreso de Obregón, quien en algún momento le dio la 
confianza para que la representara, hoy ya está cansada de tener este tipo de autoridades y exige resultados, situación que 
no se ha visto desde hace dos años”, criticó Romero. La Secretaría de Gobierno de Hidalgo ha intervenido en el conflicto sin 
lograr dirimir la controversia entre los integrantes de la Asamblea. El artículo 60 de la Ley Orgánica Municipal, el cual 
establece las facultades y obligaciones de los ediles, señala que el 5 de septiembre de cada año los alcaldes deberán rendir 
un informe detallado sobre el estado que guarda la administración municipal y las labores realizadas. Cuando por causas de 
fuerza mayor no fuere posible realizarlo en esa fecha, se pospondrá sin que exceda el 20 de septiembre. El informe tendrá 
que contar con la presencia de la Asamblea. En caso de incumplir, el edil y los miembros del Cabildo estarán obligados a 
comparecer ante el Congreso del estado. (José Antonio Alcaraz, página 08) 
Criterio-Cuando el diálogo se agota, queda aplicar la ley: Olvera: La comunicación es la principal herramienta para la 
resolución de conflictos. Cuando el diálogo se agota, la única alternativa que queda es la aplicación de la ley”, manifestó el 
gobernador Francisco Olvera Ruiz durante el encuentro de Evaluación en Sesión del Coplader, la cual se llevó a cabo ayer en 
Mixquiahuala. Respecto a la seguridad, el mandatario estatal se congratuló que, poco a poco, en la región se hayan 
modificado las actitudes violentas, como es la toma de instalaciones gubernamentales, y en contraparte haya un crecimiento 
de las denuncias ciudadanas, lo que ha fortalecido un ambiente de paz y tranquilidad en esta zona del estado. Olvera Ruiz 
puntualizó que las autoridades federales, estatales y municipales han promovido el diálogo como premisa a la solución de 
conflictos. “Pero como abogado confío en el respeto al Estado de derecho; sé de mis facultades y obligaciones, y, por tanto, 
como ha sido hasta ahora, seguiré velando para que Hidalgo se siga ubicando dentro de las entidades más seguras del país”, 
agregó. Además, el titular del Ejecutivo estatal dijo que mientras haya paz social, se tienen las condiciones elementales para 
una vida tranquila. En su oportunidad, Alberto Meléndez Apodaca, secretario de Planeación, Desarrollo Regional y 
Metropolitano, expuso que con el objetivo de mantener la paz social y la seguridad en esta zona de la entidad, se rehabilitó el 
Cereso de Ixmiquilpan y se construyeron salas de oralidad para el nuevo sistema de justicia penal, entre otros aspectos 
relevantes. También ayer se realizó la sesión del Coplader en Zimapán, ahí, entre otros temas, se resaltó que para la región 
se desarrollará la Universidad Tecnológica Minera de Zimapán, con perfiles propios a las características que demanda la oferta 
laboral y la vocación económica del lugar, también destacó la construcción del hospital, que beneficiará a los habitantes de 
ese municipio y toda la zona. 
Inversión 
...En la región de Actopan (El Arenal, Francisco. I Madero, Mixquiahuala, Progreso, San Salvador y Santiago de Anaya), se 
han invertido 500 millones de pesos y 719 millones de pesos en la región Ixmiquilpan (Cardonal, Alfajayucan y Chilcuautla), lo 
cual suma más de mil 500 millones de pesos. 
...En la región de Zimapán y Jacala se han invertido más de 900 millones de pesos en cinco municipios. 
(Erika Gutiérrez, página 11) 
Milenio-Impulso a regiones, con las universidades: FOR(Redacción, página 08) 
Crónica-Encabeza Olvera sesiones del Coplader, en regiones (Alberto Quintana, página 05) 
El Independiente-Anuncia Olvera ampliación de infraestructura hospitalaria en el Mezquital (Redacción, 
página 05) 
El Reloj-Encabeza Olvera evaluaciones de desarrollo en Zimapán y Mixquiahuala (Sergio Juárez, página 03) 
Uno más Uno-Compromiso de JFOR con la transparencia (Luis Roberto Reynoso, página 03) 
Síntesis-Destaca FOR acciones por la educación en regiones (Tania Monroy, página 03) 
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Plaza Juárez-Hidalgo seguirá siendo “seguro”: Olvera (Redacción, página 3A) 
El Sol de Hidalgo-Francisco Olvera refrenda compromiso de transparencia y trabajo para los hidalguenses 
(Redacción, página 10A) 
Crónica-Confirma gobernador más de 65 millones para obras: Anunció más recursos para Zimapán el gobernador 
Francisco Olvera, durante la sesión plenaria de Coplader, para la segunda etapa del Hospital General y construcción de las 
nuevas instalaciones de la Universidad Tecnológica Minera, fondos que sumarían 65 millones de pesos. Durante esta mesa de 
trabajo José Refugio Mera y Alma García León cuestionaron al mandatario en materia de Salud y Educación, pues indicaron 
que aun cuando es palpable el apoyo que reciben, desconocían los avances y nuevos proyectos. Ante los cuestionamientos el 
gobernador explicó que en materia de salud el nosocomio de Zimapán fue concluido en su primera etapa con una inversión 
de 40 millones de pesos, asimismo aseveró que una cantidad similar se invertirá el próximo año para la segunda fase. Con 
relación a la construcción de las instalaciones de la universidad, manifestó que todo mundo está enterado que ya se cuenta 
con un predio para esta obra; no obstante, era su beneplácito informales que para este proyecto serán invertidos 25 millones 
de pesos. (Hugo Cardón, página 05) 

P L A N O   M U N I C I P A L 
“No se generó Información” 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   L O C A L E S 
Milenio-Intelecto opuesto… 
 
Octubre de marchas y elecciones: El proceso electoral federal 2014-2015 dará inicio de manera formal el 7 de octubre 
próximo. De acuerdo con el calendario aprobado por el Instituto Nacional Electoral, se acercaron las fechas a fin de que los 
18 estados donde se celebrarán comicios armonicen su legislación con la reforma electoral. Hidalgo, que no tendrá comicios 
locales, sí vivirá el cambio de legislatura federal y pondrá en práctica su proceso de campañas y votaciones que servirán de 
preámbulo para la de 2016, la madre de todas las elecciones para el estado. De acuerdo con datos de lo que será la elección 
del siguiente año, se votarán por 9 gubernaturas y 17 congresos; se instalarán alrededor de 150 mil casillas en el Proceso 
Electoral Federal 2014-2015, que se llevará a cabo en 17 entidades. Las entidades que tendrán elecciones intermedias son 
Baja California, Campeche, Colima, Chiapas, Distrito Federal, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, México, Michoacán, Morelos, 
Nuevo León, Querétaro, San Luis Potosí, Sonora, Tabasco y Yucatán. El presidente Enrique Peña Nieto dijo que durante las 
elecciones del próximo año sólo ejercerá su tarea de gobernar y descartó cualquier injerencia en el proceso, además aseguró 
que velará por que se cuente con las condiciones propicias para que éstas se lleven a cabo. Las autoridades parecen haber 
planchado el terreno muy bien para que nada se salga de su sitio en las elecciones de 2015; si ya lo hicieron con el extinto 
Pacto por México, después con las reformas estructurales, más aún con lo que será un ejercicio de poder a poder entre 
partidos y en donde el equipo en el poder buscará llevarse la victoria por marcador holgado. De manera paralela a la vida 
política y electoral del país está la sociedad quienes, por un lado serán simples espectadores, y por el otro testigos de 
movilizaciones y surgimiento de nuevos grupos como el de los universitarios, el de los estudiantes, quienes tras las 
experiencias de 2012 y las de esta reciente semana con el Politécnico Nacional parecen haber encontrado la ruta para ser 
escuchados o al menos para que se les peste algo de atención. Hoy que se conmemora un aniversario más de la matanza de 
Tlatelolco del 2 de octubre de 1968, es buena fecha para que no se pierda de vista a quienes reviven con las cenizas de los 
movimientos estudiantiles en México y que también, como los políticos, han evolucionado a pesar de quienes los mal miran. 
Ellos no participarán de lleno en las elecciones de 2015 y 2016, al menos no como parte del sistema de partidos, sino como 
factores de información y debate para la formación de pensamiento entre la sociedad. Octubre no sólo nos trajo una nueva 
estación del año, sino un clima de cambios en el país que se están dando de forma dinámica; con políticos en acciones 
atípicas y estudiantes que vuelven a tomar las calles. Con el inicio de un proceso electoral, cuando lo que menos necesita la 
gente son elecciones. 

(Eduardo González, página 03) 
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Plaza Juárez-Alfil negro… 

EL COLMILLO DE MIGUEL OSORIO Y EL RESENTIMIENTO IRRACIONAL CONTRA ELEAZAR: Hoy es 2 de octubre, 
hora de hacer cuentas de lo que deja la cerrazón, las puertas cerradas, el abuso y la manipulación de los falsos profetas. El ex 
gobernador del estado y actual Secretario de Gobernación MIGUEL ÁNGEL OSORIO dio hace apenas unas horas, una muestra 
del tamaño de político que es y del futuro que tiene si las estrellas siguen alineadas en su futuro, que se labra con trabajo y 
resultados . Nos referimos al hecho de su encuentro con los miles de estudiantes del Politécnico Nacional, que exigían su 
presencia después de marchar por las calles de la ciudad de México seguros de que no saldría de su oficina y como una 
prueba de la cerrazón del gobierno federal, pero seguramente sorprendidos como todo México, ante la salida de Osorio para 
estar con ellos y darles respuestas claras y precisas a sus planteamientos desde la fuerza de la autoridad, con calma, 
precisión y certeza de lo que decía, siempre con los hilos del acto en la mano que al final le dejó como un hombre de poder 
que sabía lo que hacía como muchas veces lo ha demostrado. Su proceder sorprendió a mucha gente y así se manifestó en 
todos los medios de comunicación, en que columnistas, analistas políticos, y periodistas en general tanto de la radio como de 
la televisión se manifestaban sorprendidos por este hecho y lo calificaban de “histórico” para terminar diciendo que otra cosa 
hubiera pasado en 1968 si México hubiera tenido un Secretario de Gobernación como Osorio y que seguramente no hubiera 
habido una matazón como la que México llora cada 2 de octubre en memoria de la de 1968. De ese tamaño es lo que pasó en 
Bucareli hace unas horas y en la que fue protagonista un paisano nuestro, un ex gobernador del estado y que hay que decirlo 
con todas las letras, porque honra al estado y a la política de casa porque es un político formado en estas tierras, aunque a 
muchos no les guste. Este hecho es de diez. Seguramente habrá otros hechos que no serán de esta calificación, la misma 
secuencia del templete tan lucidor puede ser que no sea tan buena, pero el primer golpe es muy bueno, y no se puede tapar 
el sol con un dedo. AQUÍ NO SORPRENDIÓ... Aquí en Hidalgo no sorprendió el proceder de OSORIO, el agarrar el toro por los 
cuernos, porque así fue su estilo de gobernar, de frente, sin darle la vuelta a los problemas, como fue el caso del Mexe, que 
al final se convirtió en una universidad para bien de los estudiantes y de la región y del estado, pese a todos los escenarios de 
apocalipsis que se pintaron y los intentos por politizar el caso. El hacer política de frente, con las cartas abiertas, el jugar 
abierto, es un estilo en el que Osorio tiene experiencia y que en el caso del Poli lo aplicó con toda la experiencia Hidalgo y le 
dio resultado. Quienes seguíamos el caso por radio en el noticiero de Pepe Cárdenas, estábamos seguros de que iba a salir, 
cuando los estudiantes pedían que saliera. Y salió, y ganó la tribuna y ganó el acto y demostró el tamaño de político que es, y 
de alguna manera pintó una raya para iniciar un camino rumbo a otras cumbres que dependen de muchos imponderables, 
pero de que estará en la jugada fuerte, júrelo que estará. EL RESENTIMIENTO IRRACIONAL CONTRA ELEAZAR... Los políticos 
son personajes públicos, y por lo mismo sujetos al escrutinio de todos, particularmente de quienes ejercen por oficio el 
periodismo, de tal manera que tienen prohibido tener la piel delgada o sentirse ofendidos si con pruebas y con razonamientos 
bien fundados se les cuestiona su trabajo, en defensa de los derechos de los ciudadanos. El comunicador tiene la obligación 
de ser la voz de la ciudadanía para hacerle ver al que ejerce el poder en nombre y como encargo de la comunidad dónde las 
cosas no caminan bien para corregirlas y para que los dineros de todos se ejerzan con sabiduría en el sentido de que 
beneficien a la mayoría, y quien está en el poder atender con humildad a quien se lo diga, siempre que lo haga con 
responsabilidad, no con saña o por encargo, porque entonces las cosas cambian. Algo parecido a lo que parece sucede con el 
alcalde de Pachuca Eleazar García, que se ha convertido al parecer en objeto y blanco de campañas en contra, por grupos y 
personajes que prácticamente sin argumentos y sin razonamientos válidos lo tunden día y noche para demeritar todo lo que 
haga, porque desde su punto de vista, o más bien dogmas, nada sirve, por la simple razón de que lo hace Eleazar, lo que no 
resiste el más simple análisis. Es evidente que el gobierno de Eleazar molesta a más de uno, o por lo menos a determinados 
personajes, que no vieron con buenos ojos su llegada a la casa Rule y se dieron a la tarea de demeritar su arribo a la alcaldía 
y le buscaron todo lo que desde su punto de vista no funciona. Que si la basura, que si los andadores, que si el Tuzobús, que 
si las remodelaciones, O que si las esculturas. En contra de todo y a favor de nada. Un resentimiento irracional que a todas 
luces no es sano y habla de una actitud envenenada por algún mal sentimiento. Por cierto Eleazar hace bien en seguir 
trabajando en bien del municipio que es su compromiso como alcalde y en tomar medidas para embellecer a la ciudad con 
esculturas como las que ya se ven y que nos dan rostro de ciudad bella. Si a algunos no les gusta, a la mayoría sí y que 
sepamos las mayorías mandan. Se supone que la crítica inteligente casi siempre nace de la buena voluntad, para buscar que 
las cosas mejoren, pero cuando nacen de la mala voluntad, cuando lo que buscan es dañar, o se hacen por encargo, cuando 
ya no priva la razón sino la irracionalidad de ver todo negro por el simple hecho de que quien hace la obra es, en este caso 
Eleazar, las cosas se vuelven golpeteo absurdo. Pero finalmente esto es sólo una opinión. Y como tal la sostenemos. Sólo eso. 

 (Adalberto Peralta, página 02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

IPN, lección de civismo: Más allá de todo futurismo político, lo ocurrido este martes 30 de septiembre en la capital del 
país, representa una importante lección para México. Lo que hicieron los jóvenes estudiantes del Instituto Politécnico 
Nacional, debe ser un ejemplo para cualquier organización social que pretenda, por la vía de las manifestaciones, pugnar por 
el respeto a sus derechos. En distintos medios de comunicación, se difundió ampliamente la noticia del mitin protagonizado 
por los casi 40 mil estudiantes del IPN, que marcharon a la oficina de Gobernación para plantear sus demandas. Los miles de 
jóvenes paristas, entre consignas y porras a su Alma Máter, al llegar a las oficinas de la SEGOB, pidieron que Miguel Ángel 
Osorio Chong, responsable de la política interior de México los escuchara, y el encuentro se convirtió en un hecho inédito en 
el país. A diferencia de otras manifestaciones que han sucedido en la capital, la de los jóvenes politécnicos fue una clara 
lección de civismo para aquéllos que convierten sus marchas en actos de rapiña y vandalismo. Contra los reprobables 
acontecimientos ocasionados por los policías municipales de Iguala, Guerrero; en el improvisado templete, instalado a las 
afueras de Gobernación, no hubo disturbios de ninguna naturaleza. Los politécnicos demostraron a otros gremios, como la 
Coordinadora Nacional de los Trabajadores de la Educación, la SNTE, que el diálogo y la razón siempre están por encima de 
todo aquello que vulnere la tranquilidad social. Demostraron que la cerrazón sólo exacerba los conflictos, como los que 
recurrentemente suceden en algunas entidades como Oaxaca o Michoacán, donde la imagen del maestro ha sido 
desprestigiada debido a las conductas de aquéllos que se dicen ser "apóstoles" de la educación. Hay un abismo entre los 
estudiantes del Instituto Politécnico Nacional y los anarquistas que cíclicamente salen a las calles a sembrar violencia, por 
tanto, la atención a los estudiantes no puede postergarse. En el proceso global de la "mente factura", los estudiantes 
politécnicos poseen valiosas herramientas para conducir a México hacia mejores oportunidades en el concierto del mundo, así 
ocurre en algunas naciones como La India, Singapur o Finlandia, llamadas a ser grandes potencias. Con los estudiantes del 
Instituto Politécnico Nacional habrá un segundo encuentro, indudablemente hay expectativas en torno a los acuerdos que 
podrían lograrse. Sería saludable que el ejemplo de los jóvenes politécnicos sirva para que otros grupos aprendan a escuchar, 
pues finalmente todo es cuestión de civismo.  

(Edmundo Pineda, página 07) 
Crónica-Balcón Político… 
 
¡Que salga Chong!.. ¡y que sale!: El secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, dio antier una muestra de lo 
que los mexicanos queremos de nuestros gobernantes para enfrentar y resolver juntos problemas comunes. Salió a la calle, 
atendió a una multitud de alumnos del Instituto Politécnico Nacional (IPN) y prometió resolver su pliego petitorio de 10 
puntos este viernes a las tres de la tarde. Aunque había pedido a los manifestantes “media hora” para dar salida a un 
conflicto que mantiene en paro a todas las escuelas del IPN. El fantasma del 68 rondaba las calles, pues los estudiantes 
politécnicos marcharon desde el casco de Santo Tomás hacia Bucareli, donde en teoría una comisión de ocho estudiantes 
sería recibida a las 18 horas por el hidalguense encargado de la política interna del país. Acostumbrados a la ley del tolete 
para reprimir manifestaciones estudiantiles-como el 2 de octubre de 1968, tiempos de Gustavo Díaz Ordaz-, se temía algo 
semejante, pero el propio Osorio Chong cambió la historia y ante el reclamo unánime saltó al templete y en mangas de 
camisa atendió a los reclamantes, a quienes primero pidió media hora y luego aceptó el acuerdo de un nuevo encuentro este 
viernes a las 3 de la tarde, en el mismo lugar y con la misma gente. Un ensayo había hecho ya Osorio Chong al imponer su 
estilo en los encuentros con los habitantes de Michoacán, esos de acercamiento y contacto directo con la gente, pero lo del 
martes fue algo inusual, dada la algidez del conflicto, cuya actuación le valió el reconocimiento de propios y extraños, al 
grado que lo califican el “presidenciable 2018”. Al calor de las demandas estudiantiles, que incluyen la inminente salida de la 
directora del IPN, Yoloxóchitl Bustamante, se abre la posibilidad para dos hidalguenses que podrían suplirla: Raúl González 
Apaolaza, quien ya antes participó como aspirante a dirigir el Poli, y Julio Valera Piedras, ex delegado de la SEPH y actual 
funcionario del gobierno federal, a instancias de Osorio Chong. 
  
 (Carlos Camacho, página 03) 
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Criterio-La Silla… 
 
El morbo del narco: Nada más atractivo para muchos lectores (o ciberlectores) que la captura de un narcotraficante. 
Apenas se filtran los primeros rumores de que un criminal del submundo de las drogas cayó en manos de la policía, o del 
Ejército, y de inmediato los contadores electrónicos de internet y las redes sociales saltan como si México hubiera ganado una 
semifinal de futbol internacional. Además, noticieros de radio y televisión son sintonizados de inmediato para estar atentos a 
todo lo que ocurre. Y no me refiero a un narco en particular, aunque debo reconocer que por experiencia periodística Joaquín 
el Chapo Guzmán fue uno de los más taquilleros noticiosamente durante los años en que se mantuvo prófugo. ¿Qué será lo 
que atrae el morbo del ciudadano común ante casos relacionados con la captura de estos criminales? Quiero pensar que lo 
atractivo será el conocer la manera en la que se detuvo al criminal. Tal vez la gente quiere saber si hubo tiros y persecuciones 
de película, y si el arrestado vendió cara su captura. O, por el contrario, tal vez haya interesados en saber si el capo tuvo la 
elegancia de un caballero y al verse rodeado se entregó sin perder la compostura tras doblar la servilleta del restaurante 
donde comía, felicitó al jefe del operativo, y pidió permiso de despedirse de algún familiar antes de ir a la cárcel. En todo caso 
las leyendas populares en torno al narcotráfico se mantienen pese a que hay intentos serios de cambiar la manera en la que 
se informa de los actos criminales, y estas leyendas, pese a todo, hablan de hombres y mujeres poderosos que terminan por 
convertirse, aunque sea por unos minutos, en ideal de vida: lujos, poder y peligro. 
 
 (Manuel Baeza, página 03) 
Milenio-Pájaro Carpintero… 
 
: Que quien busca resurgir ahora que se avecinan candidaturas y comicios internos en el Partido de la Revolución 
Democrática es la ex diputada local Estela Rubio quien adelantó que buscará la conformación de su propia organización de 
izquierda, con miras a incluso ser una agrupación política que podría derivar en un partido; la ex legisladora afirma que la 
medida surge a raíz del desinterés de los líderes de su partido en acercarse a las bases y militantes que le han dado votos y 
trabajo político durante muchos años al sol azteca en Hidalgo. 
 
: Que luego de que el líder del sindicato de trabajadores del municipio de Pachuca, Percy Espinosa, gritara a los cuatro 
vientos que habían ganado la demanda de un número de trabajadores por despido injustificado, en el ayuntamiento no han 
recibido notificación alguna y desconocen de la situación por no contar con los elementos de la demanda que alega el 
dirigente gremial; lo curioso es que si Espinosa ya tuvo acceso al resolutivo mucho antes que se diera la notificación a la 
parte acusada se presta a situaciones sospechosas sobre quien le pasa la información al dirigente para que este la diga a sus 
agremiados. 
 
: Que en Ixmiquilpan ya trascendió fuera de la asamblea municipal que el edil Cipriano Charrez Pedraza pretende que se 
avale un millón de pesos más para pago de salarios a funcionarios de primer nivel en el municipio; es decir les quiere 
aumentar el sueldo a sus allegados mientras que la base trabajadora que perciben los sueldos más bajos se quedarán sin 
nada, pues para ellos no aplica, dicen que buscará “mayoritear” la votación para lograrlo y así cumplir con sus secretarios, 
pues dicen ya se los había prometido. 
 
: Que en Huejutla la que se metió en problemas es la ya ex contralora municipal Lidia Hernández Cruz pues fue acusada de 
desviar un millón de pesos cuando fue tesorera en el municipio de Atlapexco, la denuncia penal no se hizo esperar por lo que 
el edil Alfredo San Román no dudó en separarla del cargo para que enfrente a la justicia y sea castigada en caso de que se 
compruebe su desfalco al erario de aquel municipio huasteco. 
 
 (Redacción, página 03) 
Milenio-Las perlas… 
 
 
Las operadoras de turismo no sirven para nada y estamos pidiendo una operadora por regiones no que sólo atienda a 
Pachuca. Que los diputados se pongan a trabajar y nosotros debemos de ser más veraces” 
Crescencio Uribe Rojas 
Administrador de un balneario en Huichapan, sobre las operadoras de turismo en Hidalgo. 
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Evidentemente habrá un costo; el efecto ha sido menor al que se esperaba, situación que nos satisface por el trabajo político. 
Existen aún grupos de personas que simpatizan en nueva alianza con ella (Mirna García)” 
Francisco Santillán Arredondo 
Delegado Especial en Hidalgo de Nueva Alianza sobre el costo político por la detención de Mirna. 
 
La voz de la izquierda se debe escuchar no solamente desde el congreso sino desde la postura de una dirigencia. Esperamos 
que la renovación no responda a un premio a quienes forman parte de un grupo” 
Estela Rubio Martínez 
Ex Diputada Local del PRD, sobre sus intenciones de formar un nuevo partido político. 
 
(Redacción, página 03) 
Criterio-Se dice que… 

que corre fuerte la versión en cuanto a las posibles renuncias de al menos cinco secretarios del gobierno estatal; se trata de 
Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno; Geraldina García Gordillo, de Desarrollo Social; José Pablo Maauad, de 
Desarrollo Económico; Pedro Luis Noble Monterrubio, de Salud; y Mayka Ortega, de la Secretaría del Trabajo; ello se debe a 
que dichos funcionario buscarían una candidatura a diputados federales por el PRI. Aunque no son los únicos, los cinco 
tendrían posibilidades de llegar a San Lázaro. 

que la alcaldía de Pachuca, a cargo de Eleazar García, prepara un recorte en los sueldos de los funcionarios públicos, esto 
para poder solventar los gastos que implicará la reinstalación de 51 trabajadores del departamento de Limpia, quienes 
ganaron la demanda laboral por despido injustificado, lo que conllevará el pago de unos 19 millones de pesos, por lo que por 
al menos 6 meses los burócratas verán reducidos sus ingresos quincenales. 

que al interior de la Sección XV del SNTE, que comanda Sinuhé Ramírez Oviedo, se han empezado a formar grupos, el más 
notorio es el que dirige el mismo líder del sindicato, con sus incondicionales, como el diputado local Víctor Trejo Carpio y su 
asistente Eliseo Molina. Este grupo, dicen, no sólo ha tomado el control del sindicato, sino que se ha convertido en 
impenetrable, dejando atrás a militantes magisteriales que abonarían para fortalecer a ese sindicato y en especial a su 
dirigente. 

que mañana inicia la feria anual de Pachuca bajo la responsabilidad de la coordinadora general de Eventos Especiales, Oralia 
Vega, exdiputada federal. Por lo pronto, las instalaciones se aprecian listas al ciento por ciento para recibir miles de visitantes, 
tanto del estado como de otras partes del país debido a la intensa promoción que se ha desarrollado para atraer el mayor 
número asistentes. La feria contará con eventos en el teatro del pueblo, una muestra artesanal y gastronómica, juegos 
mecánicos para la niñez y otras importantes diversiones. 

que a casi dos meses de iniciado el ciclo escolar siguen sin ser distribuidos la totalidad de paquetes de útiles escolares, así 
como uniformes para nivel secundaria, situación que se ha convertido en un fuerte dolor de cabeza para el secretario de 
Educación Pública, Joel Guerrero Juárez, quien debe lidiar con el incumplimiento del proveedor. 

(Redacción, página 03) 
Visto Bueno-Radio Pasillo del Jueves… 

Como ya se hizo costumbre, la campaña de afiliación al Sistema de Información Empresarial Mexicano (SIEM) ha sido 
aprovechada por vivales para “hacer su agosto” en pleno septiembre, o más bien en octubre, pues desde el mes pasado y 
hasta el momento se siguen presentando casos de supuestos “inspectores” de la Canaco-Servytur que acuden a los comercios 
para realizar los cobros. 

Según el organismo, en Hidalgo existe el reporte de al menos tres mil casos de fraudes cometidos por asociaciones apócrifas 
que tienen presencia, principalmente, en las ciudades de Pachuca y de Tula. 
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Ayer, la Canaco-Servytur emitió un boletín de prensa para lanzar esta advertencia, pero lo que sigue sin explicar es para qué 
les sirve a los comerciantes contar con la calcomanía, pues la gran mayoría de ellos no han obtenido ningún beneficio por 
afiliarse al SIEM. 

Muchos incluso sospechan que el programa sólo sirve para llenar los bolsillos de los líderes empresariales, pues aun cuando la 
cantidad que pagan los comerciantes es menor, si se multiplica por el número de establecimientos existentes el resultado es 
una cifra millonaria. 

Además, en diversas ocasiones han acusado a los inspectores de presionarlos para pagar el pegote y hasta amenazarlos con 
cerrarles su negocio si no cubren la cuota, cuando se supone que la única autoridad facultada para aplicar este tipo de 
medidas es el ayuntamiento correspondiente. 

Con la entrada en vigor de la nueva Ley de Control Vehicular, que faculta a la policía para detener a los automovilistas que 
circulen con placas no actualizadas, largas filas se formaron ayer en los centros de atención al contribuyente de la Secretaría 
de Finanzas del estado. 

La meta es cerrar el ejercicio fiscal 2014 con más de 300 mil vehículos regularizados, lo cual significa que en los últimos tres 
meses del año tendrían que ponerse al corriente algo así como 20 mil propietarios. 

Suena a todo volumen que la fundación Hidalgo Produce recibirá este jueves un premio internacional otorgado 
por la Word Animal Corporation, por labores realizadas a favor de la erradicación del maltrato animal. 

 (Redacción, página web)  
Plaza Juárez-Dese por enterado… 
 
Ya se sienten diputados federales 
Delegados federales y una regidora pachuqueña ya se vieron en el Congreso de la Unión como diputados federales, bajo el 
razonamiento de que si han llegado unos y unas por los que nadie daba pero ni un veinte, luego entonces ellos están más 
que seguros rumbo a San Lázaro. A lo anterior agregan que son protegidos de quien ya sabe usted, y como el que ya sabe 
quien no tiene problemas que atender en todo el país, seguro va a dedicar parte del día para hacer realidad los sueños de los 
susodichos. Y dicho y hecho se han dedicado a no hacerle el menor caso al gobernador Olvera, que ellos y ellas se manejan 
solos sin necesidad de rendir cuentas a nadie, salvo a quien ya sabe usted. Hablamos de los delegados de Gobernación, 
Liconsa, Sedesol y Oportunidades, hoy Prospera. Y por supuesto la regidora por Pachuca, Adriana Flores, que no deja pasar 
oportunidad de aparecer en cuanta revista de los pirrurris se pone a su alcance. Mal, pero muy mal los susodichos, y puedo 
asegurar que ni uno solo de los anotados será candidato pero ni a síndico procurador de Epazoyucan, con todo respeto por 
supuesto para sus habitantes. 
 
Siguen las ocurrencias de Roxy 
Dicen los que la conocen que cuando el mandamás de la Universidad le dijo que la haría regidora por el PAN, ella contesto, 
palabras más, palabras menos, “usted nadamás póngame en el cabildo, y yo me encargo de lo demás”. Y vaya que le ha 
cumplido a don Garza, porque de que tiene buenas ocurrencias, vaya que las tiene. No pasa semana sin que nos sorprenda 
con nuevas estrategias mediáticas para poner casi en la hoguera a las autoridades municipales. Es abusada, ni quién lo dude. 
Ya que sus cuestionamientos tengan base sólida es otra cosa. Roxy, en una de esas, podría aspirar a un cargo de elección 
popular muy pero muy alto, o tal vez a la rectoría de la UAEH. 
 
MAO, les guste o no 
El ex gobernador del estado, Miguel Ángel Osorio Chong, sabe cómo reaccionar ante situaciones complicadas, es de 
reacciones inmediatas y gusta de jugársela a la hora buena. No es timorato pues y lo de los estudiantes del IPN mostró, por 
vez primera, a un Secretario de Gobernación que sabe escuchar y actuar. Para los que ya lo veían caído en desgracia por la 
decisión de hablar públicamente con los politécnicos, hoy seguro hasta de la barriga se enfermaron, ¿verdad señores Garzas, 
señores blanquiazules con pinta de garzas, señores resentidos de las redes sociales? Les duele que la haya salido bien todo, 
al menos hasta el momento, vaya que les duele. 
 
(Redacción, página 03) 
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La Crónica de Hoy-La Esquina… 
 
Crecen los grupos de vivales que pretenden enriquecerse a costa de quienes mediante el trabajo honesto obtienen algún 
recurso para sustento de sus familias, caso concreto el de los comerciantes que a últimas fechas son sorprendidos con el 
supuesto fin de ser integrados en el Sistema de Información Empresarial Mexicana, que sólo puede autorizar la Secretaría de 
Economía. La alarma fue encendida por la Canaco a fin de evitar más fraudes. 
 
(Redacción, primera plana) 
La Crónica de Hoy-Arriba:  
 
Arriba-Martha Hernández: Bastante actividad desde el Instituto para la Atención de los Adultos Mayores para replicar, con 
apoyo de las dependencias relacionadas en municipios, acciones concernientes a mejorar en el tema de envejecimiento 
activo. La finalidad es desmitificar ciertas ideas sobre quienes pertenecen a este sector e incluirlos en labores que les 
permitan una vida plena en esta fase. 
 
Abajo-Jaime Galindo: La efectividad de las estrategias emprendidas desde la Delegación en Hidalgo de la Comisión 
Nacional Forestal van a menos, especialmente en el tema de reforestación, porque el seguimiento no es el adecuado y en 
diversas regiones el esfuerzo queda sólo como una buena intención. Habrá que ver cuáles son las próximas acciones de la 
dependencia en ese tenor. 
 
 (Redacción, página 02) 
La Crónica de Hoy-Grillerías: 
 
SINDICATO 
Luego de la convulsión que vivió la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) las aguas 
retoman su nivel en todas las áreas del sector educativo en Hidalgo y tanto maestros como personal de apoyo 
mantienen el ritmo de trabajo. 
Debido al cambio de corriente interna sindical hay muchos ajustes también en las direcciones de escuelas y 
otros departamentos del sector educativo y aunque algunos causaron molestia hasta ahora no se presentan quejas 
formales. 
 
UNIFORMES 
Los proveedores de uniformes escolares aseveran que entregaron estos en tiempo y forma, no como algunos 
funcionarios acusan. Explicaron que el problema por el atraso en la entrega del beneficio a los alumnos de 
secundaria radicó en que este año ordenaron concentrar todo el material en centros regionales de distribución, 
lo cual complicaba el canje en caso de que las tallas no coincidieran. 
El año pasado fueron los mismos proveedores los encargados de llevar los uniformes a las escuelas y si 
necesitaban tallas grandes o especiales ahí mismo hacían el cambio, lo cual no sucedió este año. Por fortuna la 
repartición de uniformes ya concluyó satisfactoriamente. 
 
EJERCICIO 
La Secretaría de Finanzas del estado inició sus preparativos para el fin de ejercicio anual, mismo que estará listo 
en un mes. Como cada año el ejercicio fiscal del gobierno del estado concluye en noviembre, así que todas las 
dependencias tendrán que entregar sus estados financieros y sus previsiones presupuestales o programas 
operativos en las próximas semanas. 
Este ejercicio marca el fin del año burocrático, ya que luego vendrán los pagos de fin de año y las consabidas 
vacaciones. 
 
(Redacción, página 02) 
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P L A N O   N A C I O N A L 
Rumbo de México-Firman INE e Ifai convenio de protección de datos: Con el objeto de desarrollar actividades que 
fomenten y fortalezcan el conocimiento y ejercicio de los derechos de acceso a la información y protección de datos 
personales en materia electoral, el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (Ifai) y el Instituto 
Nacional Electoral (INE) suscribieron un Convenio Específico de Colaboración y Apoyo. La comisionada presidenta del Ifai, 
Ximena Puente de la Mora, afirmó no tener duda de que esta colaboración será muy productiva, porque permitirá 
intercambiar conocimiento y experiencia, para mejorar los perfiles de los colaboradores de las dos instituciones y dar a la 
sociedad buenos resultados, muy pronto. Por su parte, el consejero presidente del INE, Lorenzo Córdova Vianello, recordó 
que la transparencia y la vida democrática tienen una estrecha relación. Explicó que el desarrollo de la democracia es lo que 
da origen a la exigencia de transparencia en los gobiernos, es una forma de eliminar la discrecionalidad. (Lillian Reyes, 
página 05) 
Rumbo de México-Rechazan elección de consejeros del INE: Liderazgos del PRD reprobaron el criterio sesgado de los 
consejeros del Instituto Nacional Electoral (INE) para elegir a los integrantes de los organismos públicos locales electorales 
(Oples), que organizarán las elecciones en 18 entidades del país el año próximo. Afirmaron que los “dados se cargaron” para 
favorecer al Partido Revolucionario Institucional (PRI). Miguel Barbosa Huerta, en su calidad de coordinador de este partido 
en el Senado, manifestó su preocupación por esta selección parcial que hicieron los consejeros del INE. “Lo digo como 
coordinador de los senadores, no como presidente del Senado, hay ‘dados cargados’ en el caso de los Oples, porque las 
direcciones de los partidos han opinado así, han dado seguimiento. Y nos preocupa que haya habido eso ‘dados cargados’. “El 
origen de las propuestas, de lo antecedentes de quienes fueron designados por el INE, tienen más vinculación con cierto 
sector de la política.” El secretario general del PRD, Alejandro Sánchez Camacho, afirmó que la integración de estos Oples 
deja un mal sabor de boca. “Desafortunadamente inicia el año electoral 2015 con una decisión vertical, autoritaria, y que 
‘carga los dados electorales’ a favor del PRI. “La integración de estos órganos locales electorales, desde las presidencias de 
los mismos, hasta sus integrantes, están impregnados de simpatizantes, o incluso, en algunos casos, ex militantes del PRI, y 
genera un mal sabor de boca.” La vicecoordinadora de este partido en el Senado, Dolores Padierna, reprochó que a través de 
un mecanismo carente de objetividad y transparencia, se eligieran a los integrantes. “Fue un proceso prácticamente 
dominado por círculos cerrados y por la élite de funcionarios y magistrados. “Y esto representa una grave traición a la 
ciudadanía y pedimos una reconsideración de esta composición partidista en favor del PRI, porque de antemano están 
‘cargando los dados’ para que el PRI gane todo”, aseguró. (Vítor Mayén, página 05) 
El Universal-Apresan en Guanajuato a Héctor Beltrán Leyva, EL H: Héctor Beltrán Leyva, El H, uno de los 
narcotraficantes más buscados en México y Estados Unidos, vivía en Querétaro como un empresario acomodado, dedicado al 
comercio de bienes inmuebles, así como de obras de arte para justificar su nivel de vida, con perfil discreto para evitar su 
captura. Después de 11 meses de investigación, el Ejército logró capturarlo en un restaurante de San Miguel de Allende, 
Guanajuato. El comensal es el mismo hombre identificado por el gobierno federal como líder del cártel de los Beltrán Leyva, y 
uno de los principales jefes del narcotráfico en México. La Administración Federal Antidrogas (DEA) de Estados Unidos felicitó 
al gobierno de México por la captura del presunto narcotraficante, quien en ese país tiene acusaciones por tráfico de drogas 
en Nueva York e Illinois, por planear, supervisar y controlar el tráfico de drogas y operaciones de lavado de dinero. Por su 
parte, el presidente Enrique Peña Nieto, a través de su cuenta de Twitter, envió este mensaje: “Gracias al esfuerzo conjunto 
de las Fuerzas Armadas, la @PGR_mx, la @PoliciaFedMx y el CISEN, este día fue detenido Héctor Beltrán Leyva”. Después 
volvió a tuitear: “Esta acción acredita la eficacia de la política pública de Seguridad y Procuración de Justicia para lograr el 
México en Paz que deseamos”. Lideraba la organización desde 2009, tras la muerte de su hermano Arturo Beltrán Leyva, El 
Barbas, quien fue abatido en un enfrentamiento por elementos de la Secretaría de Marina, en Cuernavaca, Morelos. A partir 
de labores de inteligencia que realizaron las secretarías de la Defensa Nacional (Sedena) y Marina (Semar), después de 11 
meses de investigación, mediante la denominada Operación Hotel, se logró la captura de Héctor Beltrán Leyva, El H, reportó 
Tomás Zerón, titular de la Agencia Criminal de Investigación. La información dada a conocer por la ProcuraduríaGeneral de la 
República (PGR) indica que el cártel que comandaba Héctor Beltrán tenía como principal actividad el trasiego de cocaína 
desde Centro y Sudamérica hasta Estados Unidos y Europa. El funcionario federal añadió que “se tienen datos que una 
posible alianza con otros grupos lo habría llevado a diversificar sus actividades expandiéndose en la producción y comercio de 
drogas sintéticas”. Para llevar a cabo las actividades ilícitas, Héctor Beltrán mantenía un perfil bajo, pero la Unidad de 
Inteligencia contra el Narcotráfico de la Sedena logró rastrearlo. “Reportes de inteligencia militar lograron ubicar su domicilio 
en el estado de Querétaro, donde mantenía las operaciones alejado de su domicilio para no alterar así su modo de vida. 
Discreto y de bajo perfil, evitando llamar la atención de vecinos y habitantes o de las autoridades locales”, explicó Zerón. 
Beltrán Leyva dejó a un lado los vehículos de lujo, optó por una identidad que le permitía pasar por un empresario 
acomodado dedicado al comercio de bienes inmuebles y obras de arte justificando su nivel de vida. Sin embargo, el trabajo 
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realizado por las autoridades —que incluyó rastrear a su círculo cercano—, permitió capturarlo ayer, sin que los militares 
realizaran un solo disparo, en un restaurante de mariscos ubicado en San Miguel de Allende, cuando estaba en compañía de 
Germán Goyenechea Ortega, quien según las autoridades se encargaba de realizar operaciones financieras para la 
organización criminal. A ambos se les decomisaron armas de fuego. Con su detención, aseguró Zerón de Lucio, se ven 
afectadas las actividades de la organización criminal en una “decena de estados de la República”, donde operaba una red de 
corrupción y lavado de dinero. De acuerdo con la información dada a conocer por las autoridades, Héctor Beltrán Leyva está 
relacionado al menos con 29 averiguaciones previas, tanto del fuero común como del federal, y cuenta con tres órdenes de 
aprehensión que cumplimentará la PGR. El gobierno de Estados Unidos prometía una recompensa de 5 millones de dólares 
por información que llevara a detenerlo, mientras que la PGR ofrecía hasta 30 millones de pesos. (Marcos Muedano, 
primera plana). 
La Jornada-Capturan a `El H ´, líder de los Beltrán: Héctor Beltrán Leyva, El H, fue detenido este miércoles en el 
estado de Guanajuato, durante un operativo encabezado por la Procuraduría General de la República (PGR). Al dar lectura a 
un comunicado, Tomás Zerón de Lucio, director de la Agencia de Investigación Criminal (AIC) de la PGR, indicó que El H vivía 
en Querétaro, entidad donde se hacía pasar por empresario dedicado a la compraventa de arte y a los bienes raíces. De 
acuerdo con la información proporcionada por Zerón, Beltrán Leyva fue aprehendido en un restaurante de San Miguel de 
Allende, donde no se produjo un solo disparo. La procuraduría inició desde hace varios meses una operación de inteligencia 
denominada Hotel, mediante l a cual se descubrió que el heredero del cártel de los hermanos Beltrán Leyva operaba en el 
estado de Querétaro. Al momento de su captura, Héctor Beltrán Leyva estaba acompañado por Germán Goyeneche Ortega, a 
quien se identificó como su operador financiero. El titular de la Agencia de Investigación Criminal informó que el El H ‘‘está 
relacionado con 29 averiguaciones previas, tanto federales como del fuero común, y tiene tres órdenes de aprehensión en su 
contra por narcotráfico y delincuencia organizada’’. Según el funcionario federal, Beltrán Leyva asumió el liderazgo del cártel 
que inicialmente comandó su hermano Alfredo Beltrán, luego de que el 16 de diciembre de 2009 la Secretaría de Marina mató 
en Cuernavaca, Morelos, a Arturo Beltrán Leyva, alias El Barbas. ‘‘Con su captura, la organización bajo su liderazgo pierde 
influencia en una decena de estados, a pesar de que su banda estaba dedicada a una amplia red de corrupción y lavado de 
dinero’’ destacó Zerón. Agregó ue luego de la muerte del El Barbas, El H se dedicó a operar para el cártel de los Beltrán Leyva 
mediante un perfil ‘‘discreto’’, con el propósito de no llamar la atención de las autoridades. ‘‘Mantenía un perfil bajo como 
supuesto empresario de bienes raíces y operaba en el estado de Querétaro.’’ De acuerdo con el funcionario de la PGR, El H 
era responsable del trasiego de cocaína de Centro y Sudamérica a Estados Unidos y Europa, por parte del cártel de los Beltrán 
Leyva. Según Zerón, recientemente las autoridades obtuvieron datos de prueba que señalan que Héctor Beltrán Leyva realizó 
alianzas con otros grupos criminales y expandió sus negocios con cárteles de otros países, principalmente en Europa. 
También informó que la AIC realiza diversos exámenes químicos a fin de determinar la consanguinidad de El H con El Barbas 
y El Mochomo. Sostuvo que con la captura de Héctor Beltrán, la organización criminal de los hermanos Beltrán Leyva pierde 
influencia en al menos 10 estados, donde se tiene información que operaba mediante una red de corrupción que estaba 
apoyada por corporaciones policiacas. La Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada (Seido) 
resolverá la situación jurídica de El H durante los próximos tres días, en que el líder del cártel de los Beltrán Leyva será 
puesto a disposición de las autoridades judiciales. Los vínculos de los hermanos Beltrán Leyva con Joaquín El Chapo Guzmán 
fueron visibles desde hace una década, cuando se fortalecieron las alianzas entre ambos grupos delictivos. Durante el 
operativo de captura de El H no fue necesario el despliegue de acciones de violencia debido a que el presunto narcotraficante 
no opuso resistencia, dijo el funcionario. (Alfredo Méndez, primera plana) 
Excélsior-Cae el último de los Beltrán; fuerzas federales capturan a 'El H' en Guanajuato: Fuerzas federales 
capturaron al último capo del cártel de los hermanos Beltrán Leyva, cuya principal actividad es el tráfico de cocaína desde 
Centro y Sudamérica hasta EU y Europa. Tomás Zerón de Lucio, director en jefe de la Agencia de Investigación Criminal de la 
PGR, explicó que Héctor Beltrán Leyva El H fue detenido en un restaurante de San Miguel de Allende, Guanajuato, y que vivía 
en Querétaro, haciéndose pasar por empresario inmobiliario y vendedor de arte. En el momento de su aprehensión, El H 
estaba en compañía de su operador financiero Germán Goyeneche Ortega. “Era considerado, hoy, uno de los principales 
líderes del narcotráfico en México. Con su captura, la organización pierde influencia en una decena de estados”, explicó 
Tomás Zerón. El H se hizo cargo del cártel tras la muerte de su hermano Arturo en 2009. El H se hacía pasar por empresario 
Con la captura, el grupo delictivo de los hermanos Beltrán Leyva pierde influencia en gran parte del país: PGR; la operación 
tardó 11 meses y culminó en San Miguel de Allende. Héctor Beltrán Leyva, alias El H, líder del cártel de la droga que lleva sus 
apellidos y detenido ayer por elementos del Ejército mexicano, se hacía pasar como un discreto empresario inmobiliario y 
vendedor de arte, en Querétaro, donde ubicó su lugar de residencia. El capo fue asegurado junto con su operador financiero, 
identificado como Germán Goyeneche Ortega, cuando ambos comían mariscos en un restaurante de San Miguel de Allende, 
Guanajuato, confirmó el director en jefe de la Agencia de Investigación Criminal, Tomás Zerón de Lucio. “Reportes de 
inteligencia militar lograron ubicar su domicilio en el estado de Querétaro, donde mantenía las operaciones alejadas de su 
domicilio para no alterar así su modo de vida, discreto y de bajo perfil, evitando llamar la atención de vecinos y amistades, o 
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de las autoridades locales. “En ese sentido, dejó a un lado los vehículos de gran lujo, optando por una identidad que le 
permitía pasar por un empresario acomodado, dedicado al comercio de bienes inmuebles y obras de arte, justificando así su 
nivel de vida”, explicó el funcionario de la Procuraduría General de la República (PGR). 
Operación Hotel 
En un mensaje a medios, en el Salón Juristas de la PGR, en Paseo de la Reforma, Zerón de Lucio detalló los trabajos de la 
Operación Hotel, palabra con la que en las claves policiales se identifica la letra H, usada como alias del capo. El director en 
jefe de la AIC explicó que se trabajó en coordinación con el personal de Operaciones Especiales de la Sedena, de la Unidad de 
Inteligencia Naval de la Secretaría de Marina-Armada de México, de la Policía Federal y del Centro de Investigación y 
Seguridad Nacional (Cisen). “Después de 11 meses de investigación, se logró por parte del Ejército mexicano, mediante la 
operación denominada ‘Hotel’, la captura de Beltrán Leyva, líder de la organización criminal que lleva sus apellidos. “Tenía 
como principal actividad el trasiego de cocaína desde Centro y Sudamérica, hasta los Estados Unidos y Europa; aunque se 
tienen datos que, una posible alianza con otros grupos lo habría llevado a diversificar sus actividades, expandiéndose a la 
producción y comercio de drogas sintéticas”, detalló Zerón de Lucio. 
Golpe letal a los Beltrán Leyva 
El director en jefe de la AIC afirmó que con la captura de El H, el grupo delictivo de los Hermanos Beltrán Leyva pierde 
influencia en gran parte del país. “Era considerado, hoy, uno de los principales líderes del narcotráfico en México. Con su 
captura, la organización pierde influencia en una decena de estados de la República, donde, además de sus actividades 
delictivas, operaba ya una amplia red de corrupción y lavado de dinero”, dijo el funcionario. El cártel de los hermanos Beltrán 
Leyva, con origen en Sinaloa, se integró originalmente por Marcos Arturo, Alfredo, Héctor y Carlos Beltrán Leyva, y operaban 
junto con el cártel del Pacífico, que encabezaba Joaquín El Chapo Guzmán, detenido el pasado 22 de febrero. Las acciones de 
las fuerzas federales fueron mermando poco a poco la influencia de este grupo criminal, primero con la detención de Alfredo 
Beltrán, alias El Mochomo, realizada el 20 de enero de 2008. La captura fue tomada como una traición de parte de El Chapo 
Guzmán, por lo que los hermanos Beltrán Leyva se confrontaron con el cártel del Pacífico. Luego vino la muerte de Marcos 
Arturo Beltrán, alias El Barbas, quien fue abatido por elementos de la Armada de México durante un operativo realizado en el 
condominio donde vivía, en Cuernavaca, Morelos, el 16 de diciembre de 2009. Unos días después, el 2 de enero de 2010, 
Carlos Beltrán fue detenido por elementos de la Policía Federal en un operativo realizado en Sinaloa. “Después de la muerte 
de su hermano Arturo, en diciembre de 2009, Héctor asumió el liderazgo de la organización criminal, adoptando un perfil 
moderado y transformando su estilo de vida para pasar desapercibido. “No obstante, este importante líder criminal continuó 
sus actividades a través de una red de operadores que hicieron alianzas con otros grupos para continuar con labores de 
trasiego de estupefacientes a lo largo del país”, dijo Zerón de Lucio. El funcionario detalló que El H está relacionado con 29 
averiguaciones previas por delitos del fuero común y federal, la PGR tiene pendientes tres órdenes de captura en su contra, 
con una recompensa de 30 millones de pesos en México por datos que llevaran a su captura y de cinco millones de dólares en 
Estados Unidos. Beltrán Leyva era sometido anoche a diversas pruebas periciales para confirmar su identidad, y en las 
próximas horas será puesto a disposición de la Subprocuraduría Especializada en Investigación de Delincuencia Organizada 
(SEIDO). 
En Morelos establecieron su poder 
Desde la década de los 90, el estado de Morelos se convirtió en la entidad preferida de jefes del narcotráfico para residir por 
largos periodos o bien para sentar sus centro de operaciones. Desde Amado Carrillo, el extinto Señor de los Cielos hasta 
Arturo Beltrán Leyva, muerto en un enfrentamiento con marinos en Cuernavaca hace cinco años. El dominio del cártel de los 
hermanos Beltrán Leyva en el estado de Morelos mantuvo a raya a las organizaciones criminales hasta la muerte de Arturo, 
alias El Barbas o El jefe de jefes, ocurrida durante un enfrentamiento con elementos de la Secretaría de la Marina en la 
exclusiva zona residencial Altitude de la capital morelense. Uno de los muchos asesinatos perpetrados que marcaron la era de 
esta organización delictiva en Morelos fue el del subprocurador Andrés Dimitriadis Juárez, ejecutado junto con sus escoltas la 
noche del 23 de octubre de 2008, presuntamente por un grupo de sicarios de Mario Pineda Villa, alias El MP, uno de los 
operadores del cártel de los Beltrán Leyva. El 15 de mayo de 2009 el otrora titular de la Secretaría de Seguridad Pública 
estatal, Luis Ángel Cabeza de Vaca, y Francisco Sánchez González, entonces secretario de Seguridad de Cuernavaca, fueron 
detenidos por la PGR juntos en Torre Morelos, ambos acusados de haber proporcionado protección al cártel de los hermanos 
Beltrán Leyva. Sánchez González obtuvo su libertad y absolución por no haber elementos en su contra, mientras que Cabeza 
de Vaca fue sentencia a 10 años de prisión. Con la muerte del capo sobrevino un periodo violento en el estado, debido a la 
atomización de la organización delictiva y la disputa por el control del territorio. Decapitados, desollados, cuerpos colgados en 
puentes y asesinatos perpetrados con tal saña que generó zozobra en la sociedad morelense. Sin embargo, el abatimiento de 
El Barbas sacó a flote y exhibió la infiltración del cártel sobre las corporaciones policiacas municipales y estatales. En enero de 
2010 fue detenido el expolicía metropolitano, Manuel Alejandro Briones Rodríguez, alias El Chaparrito, presunto lugarteniente 
del extinto capo Arturo Beltrán Leyva y encargado de controlar el trasiego de droga en el estado de Morelos. En junio de 2012 
también fue apresado el exsubdirector del Grupo de Reacción y Operaciones Tácticas de la Policía de Cuernavaca, Raúl Díaz 



 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

SÍNTESIS INFORMATIVA 
 

15 de 20 

15 

Román, fue detenido por elementos del Ejército mexicano en el municipio de Tecamac, Estado de México y fue puesto a 
disposición del Ministerio Público Federal por sus presuntos nexos con el cártel de los Beltrán Leyva. De acuerdo con la 
Secretaría de la Defensa Nacional, Díaz Román, alías el Comandante Hierro fue identificado como lugarteniente en Morelos 
del grupo delictivo y como jefe de una de las células criminales que asesinó el 28 de marzo de 2011 al hijo de Javier Sicilia, 
Juan Francisco Sicilia Ortega. En El Pescao dijeron: “jamás habíamos visto a ese señor” En el restaurante de mariscos había 
cinco familias en el momento del operativo federal. Héctor Beltrán Leyva, conocido como El H, fue detenido ante el asombro 
de los comensales que cotidianamente acuden a El Pescao. El Pescao es un restaurante de mariscos ubicado en la calle de 
Jesús número 21, en la zona Centro de San Miguel de Allende, rodeado de galerías de arte, bares y centros nocturnos, dos de 
ellos propiedad del actual presidente municipal, Mauricio Trejo Pureco. Los dueños del restaurante, Alberto Alvarado y Juan 
Carlos Hernández han decidido guardar silencio luego del operativo montado por elementos de la Secretaria de la Defensa 
Nacional y de la Procuraduría General de la República. “Ellos prefieren no decir nada. Temen que les involucren con el capo. 
Pero es que acá jamás habíamos visto a ese señor (Beltrán Leyva)”, comentó un allegado a los propietarios de El Pescao. El 
Pescao ofrece pescados, mariscos y carnes a precios módicos, pero no es un sitio barato, y lleva operando alrededor de cinco 
años. “Yo creo que había unas cinco familias comiendo en el restaurante cuando llegó la gente del operativo. Es que fue 
rapidísimo”, comentó el amigo de los dueños de El Pescao. Desde la tarde de ayer miércoles, las redes sociales en 
Guanajuato, particularmente las de San Miguel de Allende, circulan diferentes versiones del suceso policiaco. 
El H enfrenta cargos en EU  
La Administración Federal Antidrogas (DEA) de Estados Unidos felicitó al gobierno de México por la captura del presunto líder 
del cártel de los Beltrán Leyva, Héctor Beltrán Leyva. El detenido, quien enfrenta encausamientos por tráfico de drogas en 
Brooklyn y Chicago, fue capturado ayer en San Miguel de Allende, Guanajuato, durante un operativo conjunto de la 
Procuraduría General de la República y la Secretaría de la Defensa Nacional. “Obviamente nuestras felicitaciones al gobierno 
mexicano”, dijo un funcionario de la agencia antidrogas. El Departamento de Estado ofrecía una recompensa de cinco 
millones de dólares por información conducente a la captura o sentencia de El Ingeniero. Su ficha oficial lo describe como 
encargado de la planeación, supervisión y control general del tráfico de drogas y recolección de dinero de la organización 
criminal. Héctor Beltrán Leyva fue señalado en documentos judiciales en Nueva York e Illinois junto con otros 43 coacusados 
como parte de encausamientos múltiples contra algunas de los mayores grupos de tráfico de drogas mexicanos. En Brooklyn 
y en Chicago, un encausamiento del 20 de agosto de 2009 acusa a Beltrán Leyva, Ignacio Coronel y Jesús Zambada García, 
como presuntos miembros de la Federación. Tanto el cártel de los hermanos Beltrán Leyva como el cártel del PacíficoSinaloa 
son señalados por el trasiego de 200 toneladas métricas de cocaína y del contrabando de 5.8 mil millones de dólares en 
efectivo entre 1990 y 2008. Los dos cárteles fueron incluidos de manera conjunta bajo la acusación de formar parte de un 
“arreglo cooperativo” para traficar la cocaína a Estados Unidos. El encausamiento aclara sin embargo que el cártel de los 
hermanos Beltrán Leyva rompió su alianza con el cártel de Sinaloa en 2008 debido al control de las rutas hacia Estados 
Unidos y la lealtad de los distribuidoras de las drogas. Fichado por el departamento de estado Los datos que tiene Estados 
Unidos sobre Héctor Beltrán Leyva están publicados en internet: Nació el 15 de febrero de 1965 en el estado de Sinaloa. 
Héctor Beltrán Leyva mide casi 178 centímetros y pesa 74 kilos. De ojos y cabello oscuros, según el Departamento de Estado 
en su Programa de Recompensas por Narcotráfico de EU. (David Vicenteño, primera plana). 

C O L U M N A S   P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 

Con la matanza murió el México aquel: La matanza que hoy se recuerda fue resultado de la cerrazón de un gobierno 
incapaz de reconocer la legitimidad del movimiento estudiantil, surgido a consecuencia de la brutal represión, y sin la menor 
voluntad para satisfacer siquiera una de seis peticiones lógicas: libertad a los presos políticos, destitución de un par de jefes 
policiacos y uno de sus lugartenientes, extinción del cuerpo de granaderos (hasta en salones de clases correteaban, 
madreaban y detenían a maestros, alumnos y a quien se les cruzara), derogación del criminal delito de “disolución social”, 
indemnizaciones por los muertos y heridos que resultaron a partir del 26 de julio, y el deslindamiento de responsabilidades 
por los actos de represión y vandalismo a manos de policías y militares. En el México de entonces, literalmente, se jugaba la 
vida quien se atreviera a pintar una consigna en la calle. Gracias al movimiento del 68, el México de ahora es tan distinto que 
hasta los partidos de oposición celebran el diálogo público de antier entre Osorio Chong y el estudiantado politécnico. 

 (Carlos Marín, primera plana) 
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Milenio-La historia en breve… 
 
"Esquire" y Pablo Ferri Tórtola, una cátedra de periodismo: El lunes comenzará a circular, por fin, la edición 
Latinoamérica de octubre de la revista Esquire. Por fin, pues desde el 18 de septiembre, un adelanto del reportaje central ha 
provocado una reacción en cadena que perfila marcar un antes y un después en la historia del Ejército mexicano. Así. Bien se 
sabe ya que el reportaje, escrito por Pablo Ferri Tórtola, desvela que el 30 de junio en Tlatlaya, Estado de México, los 
soldados masacraron a 22 de personas, lo que lanza al basurero los comunicados oficiales del Ejército y el gobierno de Eruviel 
Ávil Sistemáticamente desde 1997, he sido enemigo declarado de los trabajos que se sustentan en fuentes anónimas. No es 
el caso del texto de Ferri Tórtola, quien por comprensible decoro, cambia los nombres de sus fuentes, perfectamente 
identificables: Julia es la mamá de Érika Gómez González, la niña de 15 años ejecutada en la bodega de 
Tlatlaya;Juan y David, los hermanos de Érika; Juan, el padre; la señora Juana, la abuela Es impecable la reconstrucción. Y tan 
valiosas como el testimonio de la ejecución son la descripción del 102 Batallón de Infantería del Ejército, una suerte de Tiger 
Force mexicano infiltrado por los criminales, y la narración sobre el reinado de un capo, El Señor Pescado, en la región 
Arcelia-Tlatlaya A partir del lunes, Esquire entregará al periodismo otro trabajo de excepción en sus 80 años de vida. Uno que 
termina así: “Julia recordó el último cumpleaños de Érika, que celebraron en el restaurante Romario de Arcelia. Como si fuera 
un buen recuerdo, como algo que iba a recordar para siempre, Julia nos dijo que a Érika le gustaban las mojarras fritas”. 
Felicidades. 

(Ciro Gómez Leyva, página 02) 
Milenio-En privado… 
 
La salida de Yoloxóchitl: Cuando el jueves pasado le dije a la doctora Yoloxóchitl Bustamante que era necesario atender el 
problema de la ESIA y otras dos escuelas del Politécnico en paro por el rechazo al plan de estudios 2014 y el reglamento, y le 
apunté que los grandes conflictos estudiantiles han comenzado por una pequeña marcha no atendida, se dijo sorprendida. 
¡Muy sorprendida! —me contestó— porque el asunto se resolvió desde antier (martes) y, sin embargo, han aparecido grupos 
de activistas en simultánea forma en todas nuestras unidades de nivel medio superior desde el día de ayer (miércoles) de tal 
manera que esto parece que es toda una estrategia organizada para que de manera simultánea un mayor número de 
escuelas entren en paro. 
Y agregó: 
A mí me parece que el problema académico ya se acabó y esto se ha convertido en un problema político con una fuerte 
injerencia externa cuyo origen desconozco pero que está causando una alteración a la mayor parte de los estudiantes. 
Y esta acusación detonó el conflicto cuando los estudiantes salieron a la manifestación de las credenciales a negar manos 
externas y reivindicar bases y dirigencia del conflicto, sellando su inminente salida de la dirección del Instituto Politécnico 
Nacional. Ayer, cuando le pregunté al secretario Miguel Ángel Osorio Chong si había registrado presencia de gente ajena a la 
comunidad politécnica en su insólito mitin en Bucareli, me dijo que no. Lo que vi fue una gran unidad de la comunidad 
estudiantil del Politécnico y me queda claro que si ellos ven manos extrañas, estoy seguro que lo van a decir. Yo espero que 
nadie tenga esa tentación, nadie, de ningún lado. No vi manos ajenas y espero no verlas y el que se atreva va a correr el 
riesgo de ser señalado directamente por la comunidad estudiantil. Y así cerró su mensaje en la víspera, hoy, de la marcha del 
aniversario del 2 de octubre, la antevíspera de su segundo encuentro estudiantil en el templete público de Bucareli, mañana, 
y la salida, de hoy a mañana de la doctora Bustamante de la dirección del Politécnico. 
RETALES 
1. APARICIONES. Dos personajes que nunca salen, se dejaron ver por primera vez en el mitin de Bucareli con el secretario 
Osorio Chong: el subsecretario Luis Miranda, quizá el amigo más cercano del presidente Enrique Peña Nieto, y su segundo 
desde el Estado de México, Alejandro Osuna; 
2. RELEVOS. Gustavo Madero será el coordinador de la próxima bancada del PAN en la Cámara de Diputados a la que 
llegará como plurinominal, y de ahí a la candidatura presidencial para 2018, con Santiago Creel y Margarita Zavala; y 
3. CORTE. El más nuevo de los ministros de la Corte, Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, fue electo ayer presidente de la primera 
sala, que lo coloca en una buena plataforma si se encona el relevo de la presidencia, el año que viene. 
 
(Joaquín López Dóriga, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 
 
:Que la marcha por el 46 aniversario del 2 de octubre solo tendrá presencia representativa de los estudiantes del IPN, 
quienes no lograron unificar su posición al respecto; sin embargo, en la Ciudad de México autoridades locales y federales 
están en alerta. 

Desde muy temprano, funcionarios de la Secretaría de Gobierno del DF, encabezados por el subsecretario Juan José García 
Ochoa, se reunieron con integrantes del Comité del 68 para garantizar que la manifestación de hoy sea pacífica y ordenada, 
al tiempo que se coordinaban con las áreas de seguridad federales. 

:Que quienes también tomaron sus previsiones fueron los integrantes de la Suprema Corte, al llamar a sesión en la sede 
alterna ante las movilizaciones estudiantiles. 

En el Poder Judicial de la Federación se dice que la decisión de mudar la deliberación sobre temas electorales a San Ángel fue 
para no poner en riesgo al personal que trabaja en la SCJN, ante cualquier eventualidad que se pueda registrar en el Centro 
Histórico. 

:Que hablando de la movilización de estudiantes politécnicos, el secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, 
recibió múltiples felicitaciones por su disposición al diálogo público y por la muestra de oficio político que dio en Bucareli. 

Sin embargo, entre los gobernadores, el único que dio el parabién a través de Twitter fue el chiapaneco Manuel Velasco, 
quien se adelantó a los líderes opositores Ricardo Anaya, Jesús Zambrano y Silvano Aureoles. 

:Que entre los panistas de la comisión formada en la Cámara de Diputados para dar seguimiento a la problemática de la 
Línea 12, descartaron ya apoyar la posibilidad de que Marcelo Ebrard acuda a comparecer ante dicha instancia junto con el 
jefe de Gobierno, Miguel Ángel Mancera. 

Y es que aseguran que ello solo beneficiaría a Ebrard, quien propuso asistir únicamente si lo hacía al mismo tiempo su 
sucesor. 

:Que, hablando del titular del GDF, Mancera quiere convertir en ley el programa comunitario de mejoramiento barrial que 
opera desde 2007, en la administración de Ebrard. 

En 2011 Martí Batres, como ex secretario de Desarrollo Social, se dedicó a juntar firmas para proponer a la ALDF incluirlo 
en la legislación, pero no tuvo éxito. 

 
 (Redacción, página 02) 
Criterio-Jaque Mate… 
 
Mitos de Tlatelolco: Los estudiantes reunidos en Tlatelolco el 2 de octubre de 1968 no estaban bloqueando ninguna calle. 
No se les habría ocurrido. Asistir a una manifestación requería entonces de verdadero valor. La policía no hacía cortes a la 
circulación para proteger a los manifestantes. La posibilidad de ser detenido-o peor-en una manifestación pacífica era muy 
alta. Los estudiantes no retaban a la policía ni le arrojaban piedras o bombas molotov. Nadie bloqueaba avenidas o 
carreteras. La concentración era relativamente pequeña. La Plaza de las Tres Culturas no es muy grande y no estaba 
completamente llena. El movimiento estudiantil había perdido efervescencia. Por eso sorprende que el gobierno de Gustavo 
Díaz Ordaz haya decidido usar al Ejército para reprimir el mitin. Cuando menos dos contingentes militares participaron en el 
operativo. Uno, vestido de civil, ha sido identificado como el Batallón Olimpia del Estado Mayor Presidencial. Su propósito era 
detener a los líderes del movimiento. Otro, con uniforme militar, entró a la plaza al mando del general José Hernández Toledo 
con el aparente objetivo de dispersar a los asistentes. Alguien disparó desde uno de los edificios de Tlatelolco e hirió al 
comandante. Así se inició la balacera. Los estudiantes no estaban armados. Los militares se dispararon entre sí. Tlatelolco ha 
sido pródigo en mitos. La versión de que el presidente Díaz Ordaz como perverso villano mandó al Ejército a matar 
estudiantes podrá ser atractiva para vender libros y entradas de películas pero no coincide con los hechos. Más bien, dos 
contingentes militares parecen haber recibido instrucciones para cumplir tareas distintas y debido a una muy mexicana falta 
de coordinación se confrontaron uno con otro. Otro mito es que hubo cientos o miles de muertos. Las dramáticas crónicas de 
Oriana Fallaci y otros periodistas y testigos crearon esta idea. Un reportaje de John Rodda del periódico británico The 
Guardian dio la cifra de 325 muertos sin citar fuentes. El propio Rodda redujo posteriormente el número a 250. Un esfuerzo 
de los ex dirigentes del movimiento estudiantil por identificar a los muertos sólo encontró a 34 con nombre y apellido. Veinte 
de ellos están registrados en una lápida en la Plaza de las Tres Culturas. Quizá haya habido más, pero no habrían tenido 
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parientes ni tampoco conocidos en el movimiento estudiantil. También hubo muertos y heridos entre los soldados. Un mito 
más es que el movimiento se mantuvo gallardo después de la matanza. No es verdad. El movimiento estalló en julio por los 
abusos de la policía capitalina al irrumpir con un bazukazo en el Colegio de San Ildefonso, pero la matanza de Tlatelolco 
acabó con él. Los principales dirigentes estaban detenidos; las asambleas, desorganizadas y deprimidas. Diez días después se 
inauguraban los Juegos Olímpicos en el estadio de Ciudad Universitaria sin una sola protesta ni en la UNAM ni en ningún otro 
punto del país. La matanza de Tlatelolco, sin embargo, ha tenido un efecto profundo sobre la psique mexicana. A 46 años de 
distancia los hechos del 2 de octubre están más presentes que entonces. Díaz Ordaz, que pensó se le recordaría como el 
Presidente que salvó a México de una conspiración comunista, es el verdugo de Tlatelolco. Pero el recuerdo colectivo asume 
proporciones que los hechos originales no tuvieron. Los anarquistas que hoy aprovechan las marchas del 2 de octubre para 
destruir vidrieras o atacar comercios no entienden el ánimo del 68. Quienes marchábamos teníamos temor ante un gobierno 
represivo y deseos de construir una sociedad democrática. 
Golpe de audacia 
Miguel Ángel Osorio Chong dio un golpe de audacia al salir este 30 de septiembre a hablar con los estudiantes del IPN y salió 
aplaudido. Habrá que ver qué pasa ahora: cuando responda el pliego petitorio, el 3 de octubre, y cuando otros grupos se 
presenten ante la Segob y exijan hablar con él. 
  
(Sergio Sarmiento, página 17) 
Excélsior-Juegos de poder… 
 
¿Dónde está la obra pública?: El primero que me lo advirtió fue el economista Raúl Feliz hace un par de meses. Algo 
raro estaba pasando. Mientras que la Secretaría de Hacienda reportaba un incremento en las partidas de inversión física, la 
supuesta obra pública no se reflejaban en las cuentas nacionales que mide el INEGI. El enigma, al parecer, continúa. Así lo 
afirma el último reporte semanal del Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) fechado el pasado 29 de 
septiembre: “La construcción de obras de ingeniería civil, que se refiere principalmente a obras de infraestructura, se 
mantiene con tasas negativas, lo cual es preocupante puesto que contradice lo que han venido afirmando las autoridades 
hacendarias en cuanto al dinamismo con que se está ejerciendo el gasto público en general, pero en especial el relacionado 
con la inversión física, que de acuerdo con los resultados de las finanzas públicas, en julio creció a una tasa anual de 16.4% 
real y en el periodo enero-julio 28.9%. La preocupación se fortalece cuando se observan los resultados de las cuentas 
nacionales, en los que se reportó que en la primera mitad del año la inversión pública se contrajo a un ritmo anual de 8.4%”. 
Sube el gasto en inversión según Hacienda pero bajan las inversiones públicas según las mediciones del INEGI. Muy raro. 
¿Qué lo explica? En su columna del 23 de septiembre, el economista Jonathan Heath, habla de dos posibles hipótesis: “El 
gasto que reporta SHCP en su reporte mensual de finanzas públicas abarca sólo el gasto federal, mientras que las cuentas 
nacionales incorporan el gasto público total, es decir, además del Federal incluye el de los estados y municipios. Esto nos 
lleva a una primera hipótesis: la SHCP ha repartido recursos a los estados y municipios (por lo que ya lo apuntaron como 
gasto), pero resulta que ya ha sido una simple transferencia a los fondos locales, que todavía no se ejerce en obras físicas. 
Esto pudiera ser parte de la explicación, pero resulta difícil creer que los gobiernos locales están inundados de dinero y que 
no lo han aprovechado. Una segunda hipótesis es que el gasto público simplemente no tiene mucho valor agregado. El hecho 
de que no pinta en las cuentas nacionales es porque es un gasto ineficiente, plagado de corrupción, burocracia y programas 
de nulo impacto (transferencias) sobre la actividad económica.” Esta última hipótesis también la menciona el CEESP en el 
reporte arriba citado: “Si bien la Secretaría de Hacienda reporta como ejercido el gasto en inversión física, no se refleja en la 
inversión total, lo cual puede fortalecer la percepción de la ineficiencia que prevalece en el ejercicio del gasto público”. De 
comprobarse esta hipótesis, sería una pésima noticia. Lo cierto es que el gobierno ya está aplicando su política keynesiana de 
gastar mucho para estimular la economía, pero esto no ha tenido un efecto positivo importante en inversión física. En cuanto 
si ha estimulado o no el crecimiento económico, es indudable que este segundo semestre hay un aceleramiento con respecto 
al primero, pero tampoco podemos presumir, todavía, un impresionante efecto multiplicador del gasto público. La economía 
sigue un tanto débil porque la confianza del consumidor se mantiene baja, lo cual se ha reflejado en un estancamiento en las 
ventas al mayoreo y menudeo. Muchas preguntas rondan en el ambiente económico actual: ¿en qué está gastando el 
gobierno? ¿Dónde está la obra pública? ¿Por qué no se refleja el gasto de inversión en un incremento en la cuentas 
nacionales? ¿Está sirviendo el gasto público para estimular el crecimiento económico? Para que una política keynesiana 
funcione, el “multiplicador del gasto” debe ser mayor de uno, es decir, el Producto Interno Bruto debe crecer más de lo que 
en términos relativos creció el gasto público. Todo indica que, hasta ahora, ese multiplicador no ha sido mayor de uno sino 
menor de uno. Esto significaría, como intuyen Heath y el CEESP, que el gobierno está gastando mal. Que estamos tirando 
mucho dinero público a la basura. Dinero, huelga decir, que pagamos los contribuyentes presentes con nuestros impuestos y 
los futuros que tendrán que solventar la creciente deuda pública. (Leo Zuckermann, página web)  
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El Universal-Bajo Reserva… 

Edil de Iguala en los brazos del narco: 

EL EDIL igualteco con licencia y prófugo de la justicia, José Luis Abarca, tenía todo listo para impulsar a su esposa, María de 
los Ángeles Pineda Villa, como la candidata a la presidencia municipal de Iguala para el 2015. Por esa razón armó la tarde-
noche del pasado viernes el tinglado del informe de esta mujer, en su calidad de presidenta del DIF local. No quería molestias 
y los normalistas de Ayotzinapa se cruzaron en el camino del perredista, hombre que comenzó como vendedor de sombreros 
y ahora es un próspero comerciante de joyas. La sospecha, nos dicen, es que tiene nexos con el crimen organizado y que no 
quería obstáculos para llevar a su cónyuge a la silla de alcalde, una sucesión entre familia, prole que tiene relación de sangre 
con Alberto Pineda Villa, El Borrado, identificado como operador del extinto capo Arturo Beltrán Leyva. La noche que los 
policías atacaron a los estudiantes, el edil dormía seguramente en los brazos del crimen, nos comentan. 
 
PRECAVIDOS, los ministros de la Corte, que preside Juan Silva Meza, dejan hoy la sede principal en el corazón de la ciudad 
de México, para evitar que la revisión de la reforma electoral en el ámbito estatal se entorpezca. El pleno sesiona en la oficina 
alterna, al sur del DF. La decisión se tomó para evitar desplazarse por donde habrá cortes viales por la marcha del 2 de 
octubre de 1968. Los ministros trabajan a contrarreloj y han sesionado de manera extraordinaria para garantizar el análisis de 
las impugnaciones a ordenamientos electorales, antes de que inicie el calendario de los comicios de 2015. 
 
MIGUEL A. MANCERA 
BAJO RESERVA mantiene el gobierno del DF la estrategia para dar seguimiento a las marchas del 2 de octubre. Sin 
embargo, nos dicen, el jefe de Gobierno Miguel Ángel Mancera encargó al secretario de Seguridad Pública, Jesús Rodríguez 
Almeida, un despliegue táctico en las calles adyacentes a la ruta de las manifestaciones para actuar en caso de que los 
grupos de anarcos, jóvenes muy violentos, ataquen los inmuebles o a los ciudadanos. En paralelo, el secretario de Gobierno, 
Héctor Serrano, tiene la encomienda de monitorear cualquier incidente, mediante las cámaras instaladas en la capital del país, 
nos comentan. 
 
EL EJÉRCITO lo vio y lo reconoció; la PGR lo confirmó: en Tlatlaya se violaron los derechos humanos y al menos tres 
militares dispararon inexplicablemente en contra de presuntos delincuentes y se sospecha que existieron ejecuciones. A esta 
conclusión preliminar llegaron las autoridades en poco más de una semana de investigaciones. En contraste, el ómbudsman 
nacional, Raúl Plascencia Villanueva, dijo que su indagatoria tardaría varias semanas, pero adelantó que contaba con 
testimonios, peritajes y otras evidencias y que todas ellas indicaban que el hecho en el que murieron 22 personas se trató de 
un enfrentamiento. Hoy los papeles históricos están invertidos: las instituciones aceptan que los derechos humanos fueron 
violados y el ómbudsman dice que no hay elementos para presumir abusos. 
 
JUAN FRANCISCO EALY O. 
UN JOVEN que acaba de cumplir 98 años, y bajo la conducción del licenciado Juan Francisco Ealy Ortiz, sigue a la 
vanguardia en el periodismo del país y gana premios. Justo el día del aniversario de la fundación de EL UNIVERSAL, el 
monero Ángel Boligán Corbo ganó el Premio Nacional de Periodismo con el cartón Reforma Energética y los reporteros 
Alejandra Sánchez Inzunza, José Luis Pardo y Pablo Ferri obtuvieron la distinción con el reportaje Narcotráfico en América 
Latina. Nicaragua, Costa Rica, Panamá, Colombia y Venezuela, publicado en la revista Domingo de esta casa editorial. Así 
llega El Gran Diario de México a su cumpleaños. Dos años antes del centenario es el líder en su edición impresa y en la 
plataforma web con 15.7 millones de usuarios únicos en septiembre. ¡Felicidades! 
 
(Redacción, página 02) 
Reforma-Templo Mayor… 

NO SE lo digan a nadie porque es secreto, pero la renuncia de Yoloxóchitl Bustamante fue entregada por ella misma desde el 
martes pasado. 

AL TIEMPO que Miguel Osorio Chong dialogaba en plena Avenida Bucareli con los estudiantes del IPN, hasta la directora de la 
institución se dio cuenta de que su permanencia era insostenible. 
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DICEN QUE una de las cosas que más molestó a la académica fue aquello de que la bronca se resolvía “en media hora”. 

DE AHÍ, pues, que presentó su dimisión en la SEP, pero hasta donde se sabe Emilio Chuayffet no se la aceptó en ese 
momento, aunque se quedó con ella. 

DE ESA FORMA, para nadie será sorpresa que mañana cuando reanude el inédito diálogo con los estudiantes, Osorio Chong 
lleve como ofrenda, en bandeja de plata, la cabeza de la directora del Politécnico. 

POR CIERTO: ya que el secretario de Gobernación demostró una sensibilidad pocas veces vista en ese cargo y los estudiantes 
han dado clara muestra de su civilidad, tal vez podrían ir un poco más allá y pensar en los sufridos capitalinos. 

SI HAN logrado construir de tan buena manera un ambiente de diálogo constructivo, ¿es a fuerza que se reúnan en la vía 
pública y ahorquen de nuevo la circulación en el Centro Histórico? 

NO SERÍA mucho pedir que, manteniendo ese espíritu de hacer las cosas de cara a la sociedad, se reunieran, digamos, en el 
estadio de Águilas Blancas, o si tiene que ser cerca de Bucareli, pues, ¡en el Zócalo! Ya de perdida en La Ciudadela. 

DE VERDAD que más de un habitante del DF seguramente comenzaría a corear: Huéeelum, huéeelum, a la cachi, cachi, 
porra, ¡porra! 

EL QUE seguramente anda muy contento es el ministro Alfredo Gutiérrez Ortiz Mena, pues fue elegido por sus compañeros 
como presidente de la Primera Sala de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. 

APENAS llegando, entre los primeros casos que tendrá que enfrentar están los amparos promovidos por policías de la Ciudad 
de México, en contra de la sentencia que les dictaron por la tragedia del News Divine. A ver qué tal. 

VARIAS sorpresas se vivieron en la ceremonia para conmemorar los 20 años del Tratado de Libre Comercio de Norteamérica y 
galardonar a sus protagonistas, auspiciada por el Woodrow Wilson Internacional Center. 

LA PRIMERA fue que, en el homenaje a los empresarios, se reconoció merecidamente a Claudio X. González, pero como que 
también hizo falta hacerlo con Juan Gallardo Thurlow, que en aquellos años encabezaba el “cuarto de al lado”. Es decir, la 
representación de la IP en las negociaciones. 

LA SEGUNDA, y más desconcertante, fue que la presentación de Carla Hills, la férrea negociadora estadounidense, no la hizo 
algún representante de aquel país, sino-a través de un video-¡Ernesto Zedillo! 

LO CURIOSO es que al momento de la negociación y la firma del TLCAN, Zedillo despachaba en la Secretaría… de Educación 
Pública. 
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